

# 三心を磨く

学校だより No. 2

令和6年5月17日(金)発行

須崎市立東中学校

文責：水井 美穂 (教頭)

<http://www.azuma-school.ed.jp/>

## 校長講話より

### テレビ局の経営戦略から考える 「自分らしさ」「東中らしさ」

今日はテレビ番組の話をしていきます。皆さんは『充電させてくれないませんか』という番組を知っていますか？ 出川哲郎の充電バイクの旅番組ですね。他にも『家、ついて行ってイイですか？』『Youは何しに日本へ？』という番組は知っていますか。これらの番組には共通しているところがあります。

日本のテレビ会社には、日本テレビ、フジテレビ、テレビ朝日、TSB、テレビ東京の五つの民放の放送局と、公共放送局のNHKがあります。先ほど紹介した、三つの番組は、全てテレビ東京の番組なんです。『ガイアの夜明け』とか『カラオケバトル』とかの番組もつくっている会社です。

テレビ東京がどういう会社かということ、小さな会社なんです。すごく小さな会社。社員も、少ないんです。そんな会社なので、資金もない。少ないお金で番組をつくっています。けれども、他の会社には、負けたくないでしょ。じゃあ、どうやって他のテレビ局に負けないようにしているかということ、「アイデア」、頭を使ってアイデアをひねり出しているのです。

テレビ番組をつくるのには、たくさんのお金がかかります。何千万とか、億とかその位お金がかかります。今、日本で一番テレビコマーシャルでたくさんお金をもらっているのは誰かわかりますか。みんな知ってるかな？綾瀬はるかさんって知ってる？ユニクロのコマーシャルにも出ているよね。大体一本のコマーシャルで数千万円のお金が入ってくるそうです。(コマーシャルと同様に)番組づくりでも出演者への報酬や制作等に色々とお金がかかるんですね。ロケで海外に行けば当然お金もかかります。それからスタジオのセット。デザインしたりセットをつくったりと、たくさんのお金がかかります。できるだけお金を抑えて番組をつくろうというのがテレビ東京なんです。『家、ついて行ってイイですか？』という番組は、夜中の12時～1時ごろ、駅前で最終電車やバスに乗り遅れた人に、タクシー代を支払うかわりに、その人の家までついて行ってインタビューをする番組です。出演者は駅前にいた人。かかるお金はタクシー代だけ。その家に行くだけ。よく考えた番組だなと思って見えています。



長野県では、フジテレビが NBS、日テレはテレビ信州、TBS は SBC 放送、テレビ朝日が長野朝日放送が、それぞれキー局の系列局として放送をしています。テレビ東京は、小さいので、長野県には系列局はありませんが、番組表を見ると、テレビ東京の番組が入ってきています。どういうことかということ、長野県のテレビ局でも、テレビ東京の番組が面白いからということで、テレビ東京にたくさんお金を払って番組を放送させてもらっているんです。テレビ東京のアイデアが認められた証拠かなと思っています。

さて、『世界の果てまでイッテ Q』という番組は知っていますか。これは、日本テレビの番組なのですが、テレビ東京の番組の十倍ぐらいお金がかかっているそうです。たくさん海外ロケをしたりして、お金がかかっているの。NHK の大河ドラマも、たくさんのお金がかかっています。では、日本で一番お金がかかっていると言われている番組は知っていますか？そう、大晦日の『紅白歌合戦』この番組は、莫大なお金がかかっているそうです。

テレビ東京は、お金はないんだけどアイデアで勝負している、そんなテレビ局です。自分らしさを出している会社かなと思っています。皆さん自身の自分らしさって何かな？考えてもらいたいと思っています。さらに東中らしさって何だろう。そんなことも考えてほしいなと思います。

#### <生徒の感想から>

- ・テレビ東京は、ほかの民放テレビ局に比べ、会社の規模が小さく、資金も少ない会社だけれど、独自のアイデアで、面白いテレビ番組をつくっているということがわかりました。なので、自分も自分のアイデアや考えを大切に生活していきたいと思いました。
- ・今ネットが普及していく中でテレビの重要性はだんだんと薄れていっている気がする。そんな中、テレビ業界で生き抜いていくためには、知恵を使わないといけないことがよくわかった。
- ・努力やほかにないものを考える力が大事だと思った。
- ・小さい大きいは関係なく、自分にあった形で、自分の力を出すことが大切だとわかりました。自分の個性を生かして、自分らしく生きたい。自分らしさを大事にしたい。
- ・東中学校は人数が少ないけど一人一人の良いアイデアを出し合っていけばテレビ東京みたいにできるかもと思った。

## 令和 6 年度 PTA 活動も始動しました！



PTA 総会 篠塚前会長さんから丸山新会長さんへ 新役員の皆様よろしくお願ひします



学校保健委員会 生徒と一緒に体づくり 早朝より春の PTA 作業 満杯になった資源回収 BOX